
GOMUNE DI LENTINI
(Libero Consorzio Comunale di Siracusa)

VERBALE D¡ DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N.83 data 28 dicembre 2023

OGGETTO: MOZIONE DI INDIRIZZO PROT.N.22463 DEL 0611112023 PRESENTATA DAL CONS. GRE-
CO CIRINO PER IMPEGNARE L'A.C. A REVOCARE IN AUTOTUTELA LA DELIBERA G.M.
N.167 DEL 13t10t2023.

L'anno duemilaventitrè il giorno ventotto del mese di dicembre, alle ore 19.07 e segg., nella sede
provvisoria delle adunanze consiliari di Via Caltanissetta, convocato dal Presidente del C.C. si è riunito
il Consiglio Comunale.
Alla prima convocazione urgente di oggi, partecipata ai Sigg. Consiglieri comunali a norma di legge,
risultano all'appello nominale:

TOTALE

Partecipa il Segretario Generale dott.ssa Anna Bongiorno

Presiede la seduta il Presidente VinciAlessandro.

N.B. ll presente verbale deve ritenersi manomesso allorquando I'abrasione, I'aggiunta o la
correzione al presente atto non sia affiancata dall'approvazione del Segretario verbalizzante.

CONSIGLIERI Pres Ass CONSIGLIERI Pres Ass
1. VASTA Giuseppe X 9. SANZARO Efrem X
2. VtNCt Alessandro X 10. tPPOL|TO Salvatore X
3. PERICONE Diletta X 11. CULTC| Maria X
4. MARCHESE Davide X 12. VALENTI Corinne X
5. TOCCO Filadelfo X 13. VASILE Carlo X
6. CAMPISI Luigi X 14. BOSCO SANTOCONO Silvana X
7. GRECO Cirino X 15. DI GRANDE Gianmarco X
8. CUNSOLO Maria X 16. MAGNANO Agata X

9 7



ll Presidente invita il Consiglio a procedere con l'esame dell'argomento iscritto al n.23
dell'ordine del giorno che risulta essere 'MOZIONE Dl INDIRIZZO PROT.N.22463 DEL 06/1112023
PRESENTATA DAL CONS. GRECO CIRINO PER IMPEGNARE L'A.C. A REVOCARE IN
AUTOTUTELA LA DELIBERA G.M. N.167 DEL 1311012023" e cede la parola al proponente perché
dia lettura del testo della Mozione.

ll Consigliere Greco Cirino dà lettura del testo della Mozione, che si allega alla presente
deliberazione per farne parte integrante e sostanziale, dopodichè così interviene: << in appendice
alla mozione testè letta, desidero aggiungere che sempre a causa della mancata presentazione e
approvazione del Bilancio di Previsione2023, sarà una vera e propria chimera per i lavoratori part-
time del nostro Comune, raggiungere I'obiettivo dell'integrazione oraria, così come sarà un
problema il decremento delle ore lavorative a partire dal 1" gennaio 2024 che subiranno i lavoratori
part-time del nostro Corpo di Polizia Municipale.

Subito dopo si registrano i seguenti interventi.

Gonsigliere Culici Maria: su questo argomento e cioè sulla possibilità di annullare in
autotutela la citata delibera, è stato richiesto parere alla 1^ Commissione Consiliare. La 1^
Commissione, ha convocato alla propria riunione il Coordinatore del settore Risorse Umane, dott.
Salvatore Agnello, e gli è stato chiesto di esprimersi in ordine alla possibilità dell'annullamento in
autotutela e quali motivazioni potrebbero supportare tale eventuale decisione circa il PIAO per il
triennio 2023 - 2025.

ll dott. Agnello chiarisce che un atto di Giunta non può essere revocato in autotutela a
meno che non provochi danno all'ente e, inoltre, un eventuale incremento della spesa per
integrazione oraria da considerare nel PIAO, all'interno del Piano di Fabbisogno del Personale,
deve essere corredato da attestazione di sostenibilità finanziaria da parte del Responsabile dei
Servizi Finanziari, per incremento di spesa ai sensi della normativa vigente che stabilisce il tetto
massimo di spesa per il personale. ll dott. Agnello aggiunge ancora che con la predisposizione
della delibera del PIAO, il Segretario Generale pro-tempore ha inteso fornire uno strumento di
prog ra m m azione tinanziaria al l'ente.

E aggiungo io, che non possiamo speculare su queste cose perché sappiamo bene che
abbiamo già approvato un Bilancio Pluriennale 2022 - 2024 nel quale non era prevista e non
poteva essere prevista perché non c'era il fabbisogno finanziario per procedere all'integrazione
oraria e per poterlo fare occorre il Bilancio 2023 - 2025 che non abbiamo. Quanto si vorrebbe fare
con l'annullamento in autotutela è, praticamente, impossibile.

Ovviamente credo che tutti noi abbiamo la voglia assoluta di poter dare I'integrazione oraria
al massimo delle ore ai dipendenti part-time, anche per la necessità per I'ente di sopperire alla
carenza di personale.

Consigliere Greco Cirino: la Consigliera Culici si contraddice perchè mi ha detto che
strumentalizzo questa questione ma poi ha detto che è disponibile a risolverla. La consigliera
Culici, con l'intervento che ha fatto, non è per niente disponibile a risolverla anche se, poi, si salva
in calcio d'angolo quando si dichiara aperta a una soluzione.

Quello che io ho detto e che ho voluto far intendere, e chi l'ha compreso l'ha compreso, è
che abbiamo consumato una intera stagione, tre mesi, con la crisi politica quando, invece,
qualcuno avrebbe potuto provvedere a far sì che questi provvedimenti arrivassero in Consiglio
Comunale e non si è fatto, invece, è stata fatta la cosa più semplice e cioè, seguire I'indirizzo che
ha dato la Segretaria. ln altri tempi sono stati dati indirizzi ,ma se c'è l'interlocuzione tra indirizzo
politico e indirizzo gestionale, le soluzioni si possono trovare.

Quello che io dico da sempre è: "l'attenzione nei confronti del personale dipendente" e,
cara Consigliera Culici, quando io mi battevo per queste cose lei non era ancora seduta in
Consiglio Comunale ed è stato un punto preciso nella scorsa campagna elettorale e, invece,
questo obiettivo non è stato raggiunto e la dimostrazione I'ha data lei cons. Culici perché il suo
intervento non è andato in quella direzione, ma solo a sostegno della maggioranza. E qui l'hanno
capito tutti. Non avete trovato una soluzione e non vi state neanche impegnando a trovare una
soluzione a posteriori, perché con il fatto che non c'è all'odg di stasera un bilancio di Previsione e
non sarà presentato nemmeno entro il 31.12.2023, ciò precluderà qualsiasi strada.



Per il personale della P.M.,noi, avevamo trovato una soluzione per incrementare le ore da adottare
entro il 31 dicembre e doveva essere un obiettivo tampone, una tappa, per poi procedere
all'integrazione oraria per tutti i dipendenti. Era questo il lavoro che si stava facendo ma che il
Sindaco, bontà sua, ha interrotto bruscamente il 14 settembre, dimostrando, poi, di non avere la
capacità di proseguire quel lavoro.

Sindaco Lo Faro Rosario: ¡l PIAO va approvato entro 30 giorni dalla scadenza deltermine
per I'approvazione del Bilancio che era quello del 15 settembre. Se il Bilancio non è stato
approvato entro quella data, dovremmo chiedere ai servizi finanziari dell'epoca e all'Assessore al
Bilancio dell'epoca. Fino al 14 settembre c'era un Assessore, che, badi, evidentemente, non
poteva fare miracoli, come neanche il coordinatore, ma il PIAO va approvato entro la data che ho
detto, quindi, la scelta di approvarlo il 13 ottobre, non è un colpo di testa sempre di quel
"famigerato" Sindaco che tutte le notti entra nei suoi sogni creandole tanto disturbo. E' una scelta
per legge, che potrà essere indigesta a qualcuno, ma andava fatta. E andava fatta sulla base di
quei documenti preparati o non preparati, a quella data, da chi all'epoca gestiva il Bilancio:
Coordinatore e Assessore, con tutte le difficoltà del caso. E il PIAO, in quel momento, non poteva
essere che quello. Che oggi il termine per I'approvazione del Bilancio di Previsione sia slittato al 15
marzo e che ci sia la volontà dell'Amministrazione di intervenire appena ciò sarà possibile, lo
sappiamo tutti quanti, ma quel provvedimento andava fatto cosi come è stato fatto e non poteva
essere diverso, anche se non avessi azzerato la Giunta.

Consigliere Greco Girino: sinceramente mi sfozo di trovare le parole giuste dopo averla
ascoltata, ed è uno sforzo notevole. L'ho già invitata a non citare persone che hanno lavorato
nell'interesse dell'Amministrazione e della comunità tutta. Lei manca di rispetto nei confronti di
quelle persone che si sono prodigate quotidianamente, quando lei dormiva, a risolvere i problemi.
Poco fa le ho già detto che se lei ha voglia di controbattere a quelle persone, deve farlo
pubblicamente e in una situazione in cui quelle persone si possano difendere e non butti, qui,
parole a vanvera, perché quelle persone hanno lavorato con professionalità, con lealtà e tanta
abnegazione, termine che forse lei sconosce, e quelle persone stavano qui da mattina a sera a
seguire tutti i provvedimenti amministrativi.

Non avendo alcun altro Consigliere chiesto di parlare, viene sottoposta al voto del Consiglio
Comunale la mozione di indirizzo prot.n.22463 del 06/1112023 presentata dal Consigliere Greco
Cirino.

Prima di procedere alla votazione, constatato che fra i tre scrutatori nominati in precedenza
(Consiglieri lppolito, Culici e Tocco) il Consigliere Tocco Filadelfo risulta assente, in sua
sostituzione viene nominato scrutatore, ad unanimità, il Consigliere Cunsolo Maria.

La votazione, espressa per alzata di mano e con l'assistenza degli scrutatori designati, ha
il seguente esito.

Gonsiglieripresenti n.9
Gonsiglieri assenti n.7 (Vasta G.,Pericone D., Marchese D.,Tocco F., Gampisi L.,

Valenti C., Bosco Santocono S.)
Votifavorevoli n. 2 (Greco C., Cunsolo M.)
Voti contrari n. 5 (Culici M., VinciA., Sanzaro E., Vasile G., Di Grande G.)
Astenuti n. 2 (Magnano 4., lppolito S.)

"il consiglio NON approva"

IL CONSIGLIO COMUNALE
VISTO l'esito della superiore votazione,
VISTA I'allegata mozione prot.n.22463 del 06/1112023,
VISTO ilverbale di seduta de|1311112023 della 1^ Commissione Consiliare,

DELIBERA
- Dl NON APPROVARE l'allegata Mozione di lndirizzo Prot. n.22463 del 06/1112023

presentata dal consigliere Greco Cirino per impegnare I'Amministrazione Comunale a
revocare in autotutela la delibera di G.M.n.167 del 1311012023.
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Al Presidente del Consiglio Comunale

Prof.ssa Silvana Bosco Santocono

OGGETTO: Mozione di indirizzo ai sensi dell'art. 17 del Regolamento del Consiglio Comunale

Nell'ambito delle funzioni di indirizzo proprie del Consiglio Comunale il sottoscritto, in qualità di
Consigliere Comunale, ai sensi dell'art. l7 del Regolamento per il funzionamento del Consiglio
Comunale approvato con delibera di Consiglio Comunale n. 40 del 29 giugno 2015, chiede

I'inserimento all'ordine del giomo dei lavori della prossima seduta di Consiglio Comunale della
seguente mozione di indirizzo affinchè essa possa essere discussa e, al termine della discussione,
messa in votazione.

MOZIONE DI INDIRIZZO

Premesso che:

- dal t luglio 2022 per tutti gli enti locali è operativo il P.I.A.O. (Piano Integrato delle Attività
e dell'Organizzazione), un documento unico di programmazione e govemance introdotto dal
decreto legge n. 80 del 2021;

- all'interno del P.LA.O. è contenuto il Piano del Fabbisogno del Personale del Comune;
- con deliberazione n. 167 del 13 ottobre 2023Ia Giunta Municipale ha approvato il P.I.A.O.

per il triennio 2023-2025;
- all'intemo del Piano del Fabbisogno del Personale non è contenuta alcuna previsione di

integrazione oraria per il personale dipendente part-time del Comune di Lentini;
- da approfondimenti effettuati dal precedente responsabile dei servizi finanziari emerge che.

dopo tanti anni di di.ssesto, esiste la concreta possibilità di effettuare integrazioni orarie in
quanto non si supera il tetto di spesa previsto dalla normativa in materia di organizzazione
del personale;

- era obiettivo dell'Ammínistrazione Comunale eletta il 25 ottobre 2021 provvedere, appena

possibile, a programmare un piano di integrazioni orarie per il personale part-time del

Comune che ammonta a ll4 unità lavorative e attende da tempo un incremento delle ore di
lavoro e della retribuzione in grado di dare maggiore dignità all'impegno profuso;

- è necessità, per il Comune, avere a disposizione un nraggior di numero di ore lavorative del
proprio personale dipendente a causa della carenza di risorse in organico che comporta

notevo li difficoltà nell' erc gazione dei s ervizi ;

. I'Amministrazione Comunale aveva programmato di inserire nel Piano del Fabbisogno del
Persomaire per il periodo 2023-2025 un programma .ii integrazioni orarie agganciandolo

all'approvazione del bilancio di previsione 2023-2025 in modo individuare una copertura
ftnanziana;

- il Piano del Fabbisogno del Personale,contenuto nella deliberazione di Giunta Municipale n.

167 del 13 ottobre 2023 non consentirà di programmare integrazioni orarie per l'anno 2024
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SI IMPEGNA L'AMMINISTRAZIONE COMTJNALE

a revoc¿re in autotutela la deliberazione n. T67 del 13 ottobre 2023 e ad approvare un Piano

del Fabbisogno del Personale che preveda un piano di integrazioni orarie per l'anno 2024
compatibile con la disponibilità di risorse finanziarie che sarà possibile stanziare in sede di
approvazione del bilancio di previs iane 2023 -2025 .

Lentini, 6 novembre 2023.

Ciro Greco
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Il presente verbale dopo la lettura si sottoscrive

IL IL ILDEL C.C.

È copia conforme per uso amministrativo
RETARIO RALE

Lì,

Lì,

La presente deliberazione è stata trasmessa per l'esecuzione all'ufficio ..con prot. n.

IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO DISEGRETERIA

Si attesta che il presente atto, ai sensi dell'art.32, comma 5, della L.69/2009 e s.m.i. è stato pubblicato all'Albo Pretorio

del sito informatico del Comune www.comune.lentini.sr.it al n. ... ... .... in data ... ? Jj ..ft.Ëìü.. ;i14. .

e che avverso il
e/o opposizioni.

IL RESPONSABILE DELL'UFFICIO PROTOCOLLO

Lì,

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE
Il sottoscritto Segretario comunale certifica, su conforme attestazione del Responsabile del servizio protocollo, che la

presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio del sito informatico del Comune www.comune.lentini.sr.it

du12..fi. i¿,u+ ig.*,f ...al.J 0..f;Ëm..åû?4.... anonnadell'art. rel detvigenre o.EE.LL. e che conrro lastessa-

non - sono stati presentati reclami.

IL SEGRETARIO GENERALE

Lì,......

presente atto, nel periodo ¿uf ,,-j-$Eï{-ä ll 0 tËil 2*24 , non sono pervenuti reclami

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data
44191 e successive modifiche ed integrazioni.

Lì,

ai sensi dell'art. 12, comma , della L.R. n.

IL SEGRETARIO GENERALE


